
 
PROVINCIA DI MANTOVA 

_________________ 
 
 

VIII COMMISSIONE CONSILIARE AMBIENTE SICUREZZA CACCIA E PESCA 
 

Il giorno 18 maggio 2012 alle ore 17,30, presso la Sala Consiliare della Provincia di 
Mantova – via P. Amedeo, 32, previa regolare convocazione, si è tenuta una seduta della 
Commissione Consiliare VIII^ Ambiente, Sicurezza, Caccia e Pesca, con il seguente 
ordine del giorno: 
- Approvazione dei verbali delle sedute del 23/03/2012 e del 10/05/2012; 
- Esame Bilancio Preventivo 2012; 
- Varie ed eventuali. 
 
Sono presenti i membri della Commissione: 

- NEGRINI Francesco 
- PIPPA Davide 
- STEFANONI Gabriele 
- TIANA Franceschino 
- ZUCCA Tiziana 

 
Assenti: BARAI Giampietro, BIGNOTTI Germano, DARA Andrea, GAZZOLI Elga, 
MANCINI Paola, MORSELLI Beniamino, REFOLO Paolo. 
 
Sono presenti anche l’Ass. A. Grandi e M. Castelli. 
 
Presiede la riunione il Presidente TIANA Franceschino. 
 
Segretario della Commissione SANFELICI Lorenzo. 
 
Tiana introduce l’oggetto della seduta odierna.  
 
Grandi illustra una sintesi del bilancio, evidenziando che i tagli del bilancio hanno 
coinvolto solo marginalmente il settore e che solo alcune attività del Servizio Strategie 
Ambientali sono state più marcatamente coinvolte. 
 
Zucca poiché dal Bilancio a disposizione dei consiglieri non sono evidenziate le singole 
voci, chiede all’Assessore di spiegare capillarmente le varie voci del bilancio, evidenziando 
le somme collegate e le rispettive provenienze. 
 
Grandi espone le singole voci di bilancio evidenziando i progetti collegati: 

- 30.000 € monitoraggio discariche tramite il CMR; 
- 20.000 € progetto SICOM 
- Risparmi sulla protezione civile, in quanto non sarà prodotto un CD del Piano di 

Emergenza di protezione civile, ma verrà pubblicato sul sito della Provincia di 
Mantova 

- 5.000 € per la realizzazioni di corsi per il volontariato di protezione civile 
- 89.000 € per le convenzioni con la Colonna Mobile Provinciale 
- 18.000 € per il sistema di videosorveglianza fluviale sul fiume Po 
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- 7.000 € per il demanio idrico 
A tal proposito espone alcune criticità connesse alle atti autorizzatori rilasciate dalla 
Provincia per il demanio idrico che paga un provvedimento di sanatoria rilasciato dalla 
Regione Lombardia dieci anni prima. 

- 5.000 € per la valorizzazione dei prati aridi 
 
Tiana chiede all’assessore che il materiale ove è presente una distinta del bilancio sia 
reso disponibile ai componenti della Commissione. 
 
Negrini evidenzia che nonostante i tagli la funzione ambientale rimane pressoché 
inalterata. Evidenzia inoltre che oltre ai progetti l’assessorato ha molto lavoro ordinario da 
svolgere. Chiede un’attenzione particolare in merito alla moltiplicazione sul territorio delle 
centrali a biomasse, in collaborazione con l’assessorato all’agricoltura. Potrebbe essere 
interessante avere una serie di dati in vista di una possibile saturazione del mercato con 
particolare riferimento alle conseguenze ed ai costi e benefici. Sottolinea la messa a 
disposizione delle somme per il monitoraggio delle discariche. Rimarca la necessità che la 
raccolta differenziata porta a porta sia potenziata nel territorio mantovano e si augura che i 
Comuni non desistano dal proposito. 
 
Grandi evidenzia che il quadro economico è variato in modo sostanziale negli ultimi anni e 
alcuni impianti già autorizzati, non verranno realizzati per i problemi connessi al 
finanziamento delle banche. Riferisce inoltre dell’azione per chiudere le ferite aperte e 
denuncia la paura che il Comune di Mantova possa fare marcia indietro in merito 
all’inserimento del metodo porta a porta. 
Prosegue poi nel rilevare che le bonifiche non devono essere trattate come un problema, 
ma tuttavia evidenzia che non conosce con quali fondi dello stato continuerà l’azione nel 
mantovano. Prosegue dicendo che risultano più rapide ora le azioni grazie alla presenza di  
nuovo amministratore delegato di Syndial. 
  
Tiana ricorda che per legge il territorio deve assicurare per legge il 65% della raccolta 
differenziata e sottolinea l’impegno affinché i comuni proseguano la propria azione in tal 
senso. 
Per quel che riguarda le bonifiche, rileva che le azioni del Ministero appaiono ferme. Infatti 
altre situazioni quali quella del viadanese appaiono dimenticate. Rileva un occhio 
particolare alle questioni ambientaliste e si rammarica per il taglio dei fondi per i PLIS. 
Tuttavia rileva che si sta cercando di ben operare con i fondi messi a disposizione. 
 
Zucca plaude per il contenimento delle spese; in merito ai tagli che riguardano le aree 
protette, chiede se i Comuni siano stati preallertati. Si domanda poi se i Comuni 
provvederanno a mettere a disposizione per tali aree fondi propri o se sarà lasciato tutto in 
abbandono. 
 
Tiana riferisce che i Comuni sono già informati, ma informa che sarà difficile che i Comuni 
possano sopperire alle mancanze di fondi. Si spera nella politica agricola comunitaria che 
riguarda i sistemi verdi, anche se evidenzia la propria scarsa fiducia in merito. 
 
Castelli a tal proposito evidenzia che il bilancio comunitario sarà chiuso nel 2013. 
 
Zucca chiede aggiornamenti in merito alle linee guida dell’A.T.O. e di chiarire il problema 
a Castelletto. 
 
Tiana informa in merito all’iter che si sviluppando in merito alle linee guida dell’A.T.O.. 
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Grandi prosegue a descrivere il problema delineatosi a Castelletto, connessa ad 
un’azienda regolarmente autorizzata, ma non accettata dai cittadini del comune di 
Roncoferraro; si sta cercando una soluzione per andare incontro alle esigenze dei cittadini 
compatibilmente alle tempistiche ristrette della Ditta che entro il 31 dicembre deve iniziare 
l’attività. 
 
Stefanoni chiede di parlare del problema a Monzambano. 
 
Grandi informa che ha ricevuto la documentazione via mail che evidenzia la problematica 
e informa che se ne occuperà quanto prima. 
 
Tiana informa di una successiva convocazione della Commissione il giorno 28 o 29 
maggio. 
 
Si prosegue con l’approvazione dei verbali e con l’astensione del Consigliere Stefanoni. 
 
 
 
La seduta è tolta alle ore 18.50. 
 
Il Presidente della VIII^ Commissione                      Il Segretario 
(Franceschino Tiana)                                                                 (Lorenzo Sanfelici) 
 


